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QUADRATIN 
LA IRA DEL PALACIO 
BRYAN LEBARÓN  
 
NADIE PUEDE NEGAR QUE CUANDO ESTÁS ENOJADO NO TOMAS LAS MEJORES 
DECISIONES.  
Te nubla la ira y no alcanzas a ver los mejores escenarios. Piensas que todo mundo está 
conspirando en tu contra y desconfías hasta de quienes siempre estuvieron a tu lado. Esa 
sensación no es la mejor del mundo, pero basta con respirar profundo y dejar que el 
tiempo haga su labor para que todo regrese a su lugar. Pero debe ser bastante malo vivir 
con ese permanente sentimiento de ira. Es además, uno de los pecados capitales, y es 
por algo, más allá de lo religioso o espiritual, el que va enojado por la vida va contagiando 
esta sensación y en nada abona a una sociedad que necesita entenderse aún más. Es un 
poco lo que pasa en México, tenemos un presidente que llegó enojado a gobernar, que 
cuando tuvo el poder, quería que quienes lo lastimaron se arrepintieran; aunque si no 
fuera así, es lo que demuestra todo el tiempo. El ejemplo más cercano fue la marcha para 
defender al INE. Un instituto encargado de velar por las votaciones, y que siempre le ha 
atribuido que fue partícipe de que le quitaran la presidencia en el 2006, ahora que le llegó 
su turno de ser presidente, se ha encargado de señalarlo y criticarlo, el principal pretexto 
son los altos sueldos que tiene el instituto, pero es claro su trasfondo. Se encargó de 
exhibir a los que participaron, como si hubiera sido algo malo salir a las calles a decirle 
que no todos compartimos su punto de vista. En el colmo de los extremos señaló que mi 
tío Adrián es un “supuesto defensor de los derechos humanos”, le quiero decir al 
presidente que mi tío no eligió su destino. Un crimen atroz, el asesinato de su hija y 
nietos, lo hizo levantarse, y exigir justicia, para él y para las víctimas, aquí me parece un 
insulto que le haya dicho “falsario”. En mi propia experiencia me ha tocado ver como el 
presidente exhibe su enojo de no poder mejorar el sistema de salud, ofendiendo a otras 
víctimas. Ha tenido el grave error de decir que los padres y  madres de niños con cáncer, 
tienen motivaciones políticas, como si el simple hecho de querer a tus hijos vivos, no fuera 
suficiente para mover cielo y tierra. O su enojo porque el sistema de justicia que no ha 
podido mejorarse, tanto que es capaz de inventarse justificaciones como que el atentado 
de Ciro Gómez Leyva pudo haber sido para desestabilizar a su gobierno. Para un ser con 
ira, la responsabilidad siempre es de otros. Un enojado siempre se va a asumir como 
víctima, sin embargo, con la responsabilidad que ostenta, su omisión lleva algo de 
criminal. ¿Por qué cerró el proyecto del aeropuerto de Texcoco?, porque su ira le dijo que 
hiciera más caso a su ego que a los costos, “lo terminó porque podía”. Va a costar echar a 
andar el proyecto del Aeropuerto Felipe Ángeles, pero es parte de su plan y no lo va a 
dejar mientras siga siendo el símbolo de una victoria personal contra la clase política del 
pasado. Pero el peor efecto es que ha contagiado la ira. Pasó de la “República Amorosa” 
a la nación de “pueblo malo” contra el “bueno”. El “bueno” claramente definido por quienes 
lo apoyan. Lo vamos a recordar como el hombre que nos etiquetó a todos, que él era el 
eje para discernir lo que sí necesitaba el país.  
 
 
 



 
 
Su enojo le dicta que él es una causa por la cual luchar. Pero esperamos ya recapacite, 
porque este imperio de cerrazón podría continuar aún sin él, y eso nos pega a todos. 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-ira-del-palacio-bryan-lebaron/ 
 
 
SANTIAGO Y EL RUFO 
SANTIAGO HEYSER BELTRÁN 
 
 “SI LA MARCHA NO PRODUCE VOTOS, SOLO FUE DESAHOGO”  
Tiene razón Rafael Cardona, la marcha del domingo tuvo por objetivo defender el voto, 
por lo que, si no produce votos opositores no tuvo sentido práctico. R- Guau, mi Santias, 
eres muy tajante y poco objetivo, defender el voto no implica sacar a la 4aT del gobierno, 
implica construir la certeza de que los votos cuentan y que serán respetados, gane quién 
gane. S- Filosóficamente tienes razón, perro, pero, no en este caso y me explico: 
¿Quiénes organizaron la marcha en defensa del voto, los opositores o los del gobierno? 
R- Grrr, pues los opositores, como bien sabes, los del gobierno quieren que se 
implemente su plan “B” que disminuye recursos para el INE y merma su operatividad y 
eficacia. S- ¿Y cuál es el objetivo electoral de cuidar al INE, mi Rufo? R- Grrr, pues 
ganarle a los de la 4aT en el 2024. S- Pues ya te respondiste solo, mi Rufo. Si la 
oposición logra que se cuenten bien los votos, que se den elecciones “limpias” y no gana, 
¿de qué sirvió? R- Auuu, ya te entendí mi ínclito humano. El objetivo subyacente de la 
marcha en defensa del voto y del INE es poder ganarle a la 4aT. Por lo que, si con 
elecciones justas, limpias y democráticas no se logra, pues el esfuerzo opositor fue vano, 
no importa cuántos miles se plantaron en el Zócalo y tampoco importa si el plan “B” se 
viene abajo en la SCJN. S- Así lo veo y así lo entiendo, mi Rufo. R- Auuu, no, pues ya me 
la pusiste en chino, estás argumentando que además de defender al INE y el voto 
requerimos que la oposición sea competitiva en el 2024. S- Así es, perro. R- Auuu, con 
¿Marko, Alito y el Chucho ratero (Nino Canún, dixit) cómo líderes opositores? S- Pues 
sí… R- Grrr, como diría Catón: está caón… De entrada la mentada alianza trae un rollo 
mareador mentiroso: hablan de la participación ciudadana y en las elecciones del 2023 
solo veo candidatos del PRI para EdoMex y Coahuila, apoyados por Fox y por Marko… S- 
Te faltó precisar, mi Rufo: candidatos del PRI ratero, del PRI que el electorado mandó al 
carajo en el 2018, candidatos del PRI que ha perdido todas las últimas elecciones a 
gobernador; candidatos del PRI de EPN, Osorio, Alito, Rosario, Meade, Videgaray, etc., 
es decir, del PRI de la #EstafaMaestra… R- Auuu, siento que me va a dar la depre… Así 
como lo describes, no veo manera de que la “oposición” le gane a Morena en el 2024. S- 
Ese es el problema de fondo, mi Rufo y por eso, con mucha razón y tino, Rafael Cardona 
señala que “La Marcha” solo tuvo sentido, si y solo sí se convierte en votos opositores, lo 
que, como bien dices, por el camino de las alianzas está en chino. R- Auuu, ¿y que 
sugieres, mi Santias? S- Muchas cosas, mi Rufo. Primero ser congruentes, es decir, no 
hacer alianzas contra natura; el PAN nació para derrocar al PRI, no puede, no debe, 
después de 70 años de lucha, volverse tricolor y dar vida artificial al PRI, menos con Alito, 
en mi opinión un pillo. Segundo, gobernar eficazmente en los estados “azules”, es decir, 
gobernar de acuerdo a los principios éticos, democráticos y morales fundacionales del 
PAN… y tercero, gobernar para la gente, no para el partido o las cúpulas, es decir, de 
acuerdo con la Doctrina Social de la Iglesia Católica plasmada en sus Encíclicas Rerum 
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 novarum, Quadragesimo Anno, Laborem exercens, Sollicitudo rei socialis y Centesimus 
annus. R- Auuu, ¿crees que te hagan caso, mi Santias? S- A mí no, pero hay voces 
azules autorizadas en el panismo que comparten lo expresado, como Damián Zepeda V., 
expresidente del PAN, exdiputado azul y hoy Senador de la República, y Gerardo Priego 
Tapia, Lic. en Economía con Maestría en Administración Pública y exdiputado tabasqueño 
por Acción Nacional. R- Guarraguauuu, ¿y crees que a ellos si les hagan caso, mi 
Santias? S- ¡No!, pero tenía que decirlo y lo dije… ¡Así de sencillo! Un saludo, una 
reflexión. 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/santiago-y-el-rufo-36/ 
 
 
RESPUESTA 
 
MARCO A. AGUILAR 

FLORES PARA LA SCJN 
PEJELAGARTO EN SU INVIERNO 
Los conceptos de Beatriz Pagés y de José Ramón Cossío, pronunciados directamente 
ante una multitud que cubrió el zócalo de la Ciudad de México, y algunas de sus calles 
aledañas, fueron precisos y contundentes. 

Empero, también fueron escuchados por decenas de millones de mexicanos (en territorio 
nacional y en el extranjero) a través de su resonancia en medios de comunicación masiva. 
Beatriz, claramente pidió con respeto a la Honorable Suprema Corte de Justicia de la 
Nación que “deseche el plan B por inconstitucional”, y calificando además de inmoral a 
dicha norma, por su propósito perverso, nos sugiere, a todos, que mandemos a ese 
precepto que viola nuestra carta magna, “al basurero de la historia”, así con “h” minúscula, 
al equivaler a una peligrosa historieta. 
Cossío, por su parte, reconociendo la grave responsabilidad de los ministros de la 
Suprema Corte, les solicitó: “Consideren las irregularidades (respecto al plan B) del 
proceso legislativo, por su serio potencial invalidatorio”. 
De la infinidad de mensajes, en la marcha, uno escrito en cartulina y portado por una 
familia señalaba: “Andrés Manuel, a través del INE llegaste, a través del INE tendrás que 
largarte”. 
Esa marcha ciudadana, como la anterior, ejerció derechos humanos de igualdad, 
expresión, para reunirse, libertad, asociación, y justicia, de conformidad con los principios 
de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y de progresividad. 
Todos los asistentes cumplieron con sus deberes constitucionales. Llegaron en paz, 
propositivos, respetuosos y en orden, y de la misma forma se retiraron, satisfechos sus 
concretos fines. 
Ante contingentes así, en todo el territorio nacional, el presidente López tiembla y padece 
miedo, por eso provoca alocado, con rencor y odio. 
Machacón, como es, ha sobredicho infinidad de ocasiones el actual presidente mexicano: 
“Soy peje, pero no lagarto”. 
A ese sentencioso ejecutivo federal hay que aplicarle este acertado proverbio: “De lo que 
presumes careces”; e imputarle el precepto penal (para que se vaya acostumbrando) de 
que “la confesión sólo vale en aquello que perjudica a quien confiesa, y carece de validez 
en lo que lo beneficia”. 
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Así que el presidente López, salvo prueba en contrario, es indiciariamente todo un lagarto: 
escurridizo, artero, ladino y pícaro. 
Frente a ese infame comportamiento presidencial, Beatriz Pagés nos previno 
oportunamente: “Que no nos distraigan: ¡Todos al Zócalo!” 
Y todos cumplimos con gusto y en plena libertad nuestro deber. Sí, a la Constitución 
Política de los Estados Unidos Mexicanos, vigente. No, a las normas inconstitucionales 
que el tirano López quiere aplicar a favor de su antidemocrático autoritarismo. 
Truquero, vividor de la manipulación, el presidente trató de distraer con sus argucias 
engañosas: “Los que vayan a la marcha del 26 de febrero al zócalo y a la suprema corte, 
van a favor de García Luna, van en contra de los pobres, van a favor de la corrupción, van 
en contra de la salud pública”, y otra serie de sandeces distractoras. 
Si hay alguien que está a favor de García Luna es el presidente López, por eso no lo 
juzgó en México, sino lo dejó ir a los EU; pero el tiro le salió por la culata, y quedó 
embarrado, como seguro prospecto a ser enjuiciado en alguna corte americana. 
El presidente López es quien ha generado mayor cantidad de pobres en México, y a los 
pobres los ha hecho más pobres. Esto se prueba con las estadísticas del INEGI. 
Conforme a organismos de la ONU, entre 180 países, México ocupó en 2018 el lugar 116, 
ahora, en 2022 ocupa el sitio 124. 
En salud pública, cada año de su mandato nos ha prometido que seremos mejores que 
Dinamarca, pero Amlo ni por su corazón ni por sus afectaciones cerebrales va al IMSS ni 
al ISSSTE ni a la Secretaría de Salud; y, a pesar de sus privilegios médicos, su 
incapacidad e ineptitud se agravan. 
El pejelagarto está en su invierno. 
Y los ramilletes de flores son para la Honorable Suprema Corte de Justicia de la Nación, a 
efecto de que ejerza legal y debidamente la soberanía nacional que se le ha otorgado, 
respecto a sus atribuciones constitucionales, para todo caso que resuelva. 
¡Ha llegado la hora! 
Con serenidad y responsabilidad prudente, empecemos a instaurar la república de los 
ciudadanos. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/50-marco-antonio-
aguilar-cortes/143196-flores-para-la-scjn.html 
 
 
JOSÉ MARÍA CARMONA 

PARO CÍVICO NACIONAL PARA QUE TRIUNFE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA 
ROSA 
 

Un nuevo triunfo democrático resultó la jornada del pasado 26 de febrero en lo que los 
organizadores llaman la primavera rosa y así fue como decenas de miles de personas 
salieron a defender la democracia, el INE y el voto libre como parte de las conquistas 
democráticas del verdadero pueblo de México. El balance es positivo, nunca en la historia 
política y democrática del país en una sola jornada se habían manifestado y movilizado 
tantas personas bajo pocas consignas, este hecho ya quedará como histórico. 
La jornada por la defensa de la democracia es un duro golpe al gobierno autoritario y 
despótico de López Obrador y su 4T y el inicio de una nueva fase política para el país, en 
los tiempos en que la democracia es necesaria pero insuficiente para resolver todos los 
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 problemas nacionales, pero apenas es el comienzo de una larga batalla que va más allá 
como se ha dicho en este espacio de la elección presidencial del 2024, porque está en 
juego el proyecto nacional que indudablemente tendrán que definir la mayoría de los 
mexicanos. 
Si bien es cierto, que le tocará a la Suprema Corte de la Nación determinar la 
constitucionalidad del Plan "B", esta determinación estará en función de la insurgencia y 
movilización ciudadana y prueba de ello fue la jornada del 13 de noviembre del año 
pasado que obligó al PRI votar en contra de la reforma constitucional en materia electoral. 
También, no es suficiente continuar con las movilizaciones y concentraciones como la del 
pasado 26 de febrero, si no es necesario otros métodos de lucha como un Paro Cívico 
Nacional para que los ministros de la Suprema Corte de la Nación invaliden el Plan "B". 
Por ello, la tarea inmediata es preparar esta nueva jornada y que sea en un día laborable 
para parar las actividades económicas del país porque las pérdidas económicas van a ser 
menores al costo de la pérdida de la democracia y la consumación del régimen político 
autoritario y despótico de López Obrador de la 4T. 
Los organizadores y oradores de la primavera rosa llamaron a confiar en la decisión de 
los ministros de la corte, sin embargo los ciudadanos no deben de confiar ni un instante 
en el tribunal constitucional del país por lo tanto no se le debe de dar un voto de confianza 
al mismo y solo confiar en la capacidad de la movilización como ahora se ha hecho hasta 
los más conservadores analistas políticos afirman que este conflicto se definirá en las 
calles. 
Los efectos de esta verdadera insurgencia ciudadana por la defensa de la democracia 
entre los seguidores de López Obrador y la 4T han quedado inmóviles y argumentan que 
los verdaderos organizadores fueron los panistas y priistas, en cierta manera el 
argumento tiene algo de verdadero; pero aquí hay un fenómeno que hay que analizar, qué 
es el carácter político de los convocantes y la disposición de los ciudadanos a la 
movilización, este hecho es contradictorio, además hay que tomar en cuenta la 
composición social de la movilización que en una buena parte las personas que salieron a 
movilizarse pertenecen a la clase media y media alta que refleja su repudio a la política de 
López Obrador, por lo tanto esta jornada en defensa por la democracia por su contenido 
fue también antigubernamental. En este sentido las masas pueden pensar y seguir a 
direcciones políticas conservadoras o de derecha como el PAN y el PRI, pero movilizarse 
hacia la izquierda, porque en estos tiempos contemporáneos el régimen democrático es 
incompatible con el capitalismo global, es decir que hoy los gobiernos no pueden 
satisfacer las demandas sociales y ciudadanas y por lo tanto la lucha por la democracia 
de manera inconsciente cuestiona al capitalismo global, por ello los convocantes a la 
jornada del pasado domingo únicamente quieren echar abajo el Plan “B” y encaminar la 
movilización a la elección del 2024, es decir “cambiar todo” para que todo siga igual. 
Es por ello que tampoco se puede confiar en los convocantes a las jornadas en defensa 
de la democracia. 
Por lo pronto, por una parte la definición está en manos de la suprema corte y por otro 
lado depende del Paro Cívico Nacional que hay que preparar antes del 18 de marzo, en 
que López Obrador pretende movilizar a su cautiva base social. 
 
 
 
 
 
 
 



 
Por último, la izquierda social y los trabajadores deben participar en este movimiento y 
levantar un programa alternativo con todas sus reivindicaciones y participación en una 
táctica de unidad de acción para que triunfe, no la primavera sino la revolución 
democrática color de rosa. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/58-jose-maria-
carmona/143202-paro-civico-nacional-para-que-triunfe-la-revolucion-democratica-
rosa.html 
 
 
TRABALENGUAS 
RICARDO SALDAÑA 

LA MARCHA, VICTORIA CIUDADANA 
Por segunda ocasión la sociedad civil le demostró al presidente López Obrador y a su 
partido que la apatía social de antaño se ha terminado, así como la paciencia de miles de 
mexicanos que ven con preocupación cómo se intenta destruir el sistema democrático 
que tanto esfuerzo ha costado construir. 
La concentración del día de ayer en el corazón del País, replicada en al menos 12 
estados más, estuvo integrada nuevamente por ciudadanos de a pie, familias enteras, 
personas inconformes con la aprobación del plan B que cercena al Instituto Nacional 
Electoral, nuestro INE, y que pone en serio riesgo la democracia en México. 
No importa si fueron 90 mil personas, como ridículamente informan las autoridades de la 
Ciudad de México o más de 500 mil, como aseguran los organizadores, lo que importa es 
el mensaje que la sociedad civil organizada le envía al presidente y a su partido. 
Quedo claro que la conformación de este” Gran Frente Ciudadano ” anunciado ayer por la 
periodista Beatriz Pagés, oradora en la concentración en defensa al INE, no permitirán 
que se atente contra nuestras libertades, y que la sociedad está decidida a participar en la 
lucha electoral con o sin apoyo de los partidos políticos de oposición. 
En su discurso, señaló que la Suprema Corte de Justicia de la Nación debe echar el Plan 
B de la Reforma Electoral "al basurero de la historia", porque es inconstitucional e inmoral. 
Pagés Rebollar hizo un llamado a las y los ministros de la Corte para que atiendan los 
recursos interpuestos en contra de la reforma. La también exdiputada subrayó que no 
deben permitir un crimen de Estado en contra de la democracia, de una reforma electoral 
maquinada para despedazar al INE y facilitar la ruta a una dictadura electoral. Buscan 
desaparecer al árbitro para torcer la decisión ciudadana en el 24. El Plan B de la Reforma 
Electoral es la fraude anunciado", advirtió. 
Además, acusó que se quiere impedir la alternancia en las próximas elecciones, e incluso, 
que el Plan B abre la puerta a que el crimen organizado imponga gobernantes y quizá, 
hasta la Presidencia de la República. Por ello, afirmó que este domingo inició la 
construcción de un gran frente ciudadano para ganar las elecciones de 2024. 
No hay duda que la marcha es una verdadera victoria de la ciudadanía y una clara 
advertencia al régimen de López Obrador y su partido, quienes se sientes invencibles, de 
que la sociedad ya no quiera gobiernos como los de antes, pero mucho menos como los 
actuales. 
Se acabó la oportunidad de los políticos, de todos los partidos, que ya demostraron su 
incompetencia de gobernar, sólo nos han heredado corrupción, violencia, más pobres y 
más muertos; cuando la política no está al servicio de la gente, deja de ser útil. 
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Es tiempo que surja un nuevo liderazgo, que emerja de la sociedad civil, de probada 
honorabilidad y decidido a unificar a la Nación, dividida por el delirio de un hombre cuya 
ambición no tiene límites. 
Segunda llamada…segunda. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/65-ricardo-saldana-
s/143195-la-marcha-victoria-ciudadana.html 
 
 
AHUIZOTE.COM 
LA OPCIÓN 
JORGE VÍLCHEZ 
 
OPOSITORES AL PLAN B CONFÍAN EN MINISTRAS Y MINISTROS DE LA SCJN  

Es un hecho que la marcha en contra del Plan B celebrada el pasado domingo en la 
capital del estado cumplió con las expectativas de sus organizadores. 

Al igual que en las principales ciudades del país así como en el zócalo capitalino, en 
Morelia miles de ciudadanos salieron a marchar en defensa del INE y de la democracia. 

La legisladora Julieta Gallardo Mora recordó que en Michoacán y en otras entidades de la 
República las y los ciudadanos salieron a atender el llamado de la historia, alzando la voz 
y dejando claro el ¡ya basta! frente a los excesos autoritarios que pretenden reglas e 
instituciones electorales debilitadas para imponerse por fuerza y capricho a la voluntad 
nacional. 

En Morelia, miles de ciudadanos marcharon desde la plaza Morelos sobre la avenida 
Madero hasta arribar a la plaza Ocampo. No fueron menos de 2 mil ciudadanos, como lo 
asegura la información gubernamental. Miles de ciudadanos prefirieron solo marchar y no 
acudir al mitin que se celebraría en el último de los sitios señalados. 

Dirigentes del PAN, PRI, PRD y MC, así como ciudadanos sin partido político fueron a la 
cita para protestar en contra del Plan B propuesto por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, aprobado ya en las Cámaras de Senadores y de Diputados. 

«Venimos como ciudadanos, pero también como partido político, porque el PRD tiene 
calidad moral para salir a defender la democracia, las libertades y las instituciones. 
Hemos sido factor fundamental en la democratización del país y en la alternancia», 
declaró el líder estatal del PRD, Octavio Ocampo. 

El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez, afirmó que en Morelia participaron cerca de 35 mil 
personas, y agregó que, a diferencia de la marcha anterior, muchos de quienes asistieron 
a esa primera protesta, ahora lo hicieron en la Ciudad de México. 

Hoy, y quienes se oponen al Plan B solo esperan que éste sea promulgado en el 
Periódico Oficial de la Federación para celebrar acciones de inconstitucionalidad ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
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Los opositores al Plan B tienen la esperanza de que los Ministros y Ministras de la SCJN 
revoquen ese acto que ya denominan inconstitucional y lesivo a la democracia mexicana. 

Por ello, les hacen un llamado para que puedan sensibilizarse con la ciudadanía. “La 
Suprema Corte de Justicia de la Nación es la última ventanilla para salvar la democracia, 
es la última oportunidad para enfrentar a este gobierno autoritario que intenta violar la 
Constitución y arrebatarnos derechos alcanzados. Ojalá que la decisión de la Corte sea 
con mucha conciencia y pensando en el pueblo de México”, esperan. 

Al tiempo. 

CON LA RECONSTRUCCION del mercado municipal de Pátzcuaro se reactivará la 
economía y el turismo al posicionarse este espacio como el principal centro comercial de 
la región, coincidieron el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la diputada local por el 
Distrito 15 de Pátzcuaro, Samanta Flores Adame y funcionarios del Ayuntamiento. En 
reunión de trabajo donde se presentaron los avances del proyecto de inversión multianual 
que contempla 714 espacios para locatarios, 2 patios interiores, una terraza 
gastronómica, estacionamiento subterráneo y otros, el mandatario destacó que la nueva 
infraestructura dará un realce a la “plaza chica” de Pátzcuaro respetando la imagen 
urbana y cultural de la localidad. Lo anterior al proponerse en el diseño del edificio una 
estructura moderna para interiores y una fachada que armonice con la arquitectura 
general del centro histórico, ya que la meta a futuro es convertir a Pátzcuaro en 
Patrimonio Cultural de la Humanidad por la Unesco. El gobernador agregó que en 
coordinación estado, municipio, legislativo y el respaldo ciudadano, se logrará concretar 
este proyecto que representa la inversión más grande para Pátzcuaro en los últimos 50 
años. La diputada local Samanta Flores Adame celebró que con la modernización del 
mercado municipal se beneficiará también a comerciantes de otras localidades como 
Ihuatzio, Tzintzuntzan, Quiroga, entre otros que ofrecen sus productos y artesanías en 
este espacio….ES NECESARIO seguir dando la batalla a la violencia en contra de las 
mujeres en Michoacán, pues aunque se ha avanzado en la adecuación de los marcos 
normativos y en una mayor visibilización, lo cierto es que el problema persiste de manera 
profunda, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro lamentó que hoy día el 64.9 
por ciento de las michoacanas hayan experimentado algún episodio de violencia en su 
vida, según los datos del INEGI, en tanto que el 42.7 por ciento reconozca que en los 
últimos 12 meses han sufrido violencia….EL HUMANISMO es la cimiente de Morena y su 
fortaleza de cara al 2024, por lo que debemos seguir caminando unidos, en pos de los 
postulados básicos del proyecto de nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador de 
no mentir, no robar, no traicionar, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del 
Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al 
encabezar la toma de protesta de los Comités Seccionales de Morena, con los referentes 
del legislador, Víctor Zurita recordó que la política del presidente se ha basado en el 
humanismo, línea en la que Morena debe seguir trabajando…ES PRIMORDIAL el papel 
de los órganos de control interno, pues son garantes de un correcto ejercicio de los 
recursos públicos dentro de las instituciones, apuntó Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, 
titular de la Auditoría Superior de Michoacán. Al dictar la conferencia 

 



 

“Las responsabilidades de los Órganos de Control ante los Organismos de Fiscalización” 
durante el IV Foro Nacional de la Asociación de Contraloras y Contralores de los Institutos 
Electorales de México, Aguirre Abellaneda destacó la importancia de un conocimiento 
profundo entre la sociedad sobre la labor y responsabilidad de los órganos de control y de 
fiscalización. “En el caso de los órganos de control interno dentro de los institutos 
electorales, éstos tienen entre sus atribuciones el conocer de las responsabilidades de los 
servidores públicos; en el ejercicio de sus atribuciones estará dotada de autonomía 
técnica y de gestión para decidir sobre su funcionamiento y resoluciones”, 
aseveró….DEBIDO a la importancia del resguardo y conservación de la memoria 
documental, en este caso, sobre los 15 años de trabajos del Tribunal de Justicia 
Administrativa de Michoacán (TJAM), éste fortalecerá su archivo durante el presente año. 
Así lo anunció el magistrado presidente del TJAM, Hugo Gama Coria, durante una sesión 
de capacitación a cargo de la Dirección de Archivos del Poder Ejecutivo de Michoacán, 
donde comentó que la meta “es inscribir nuestro acervo en el Archivo General de la 
Nación (AGN) basados en el cumplimiento de la norma”. El magistrado, quien encabezó 
con éxito un esfuerzo similar durante su gestión al frente de la Dirección de Registro Civil 
en el estado, subrayó que “el objetivo es contar con manuales y reglamentos para la 
organización del archivo, a fin de que las búsquedas que se realicen ahí sean rápidas y 
eficientes, pero también, para que podamos inscribirlo en el AGN, y de esta forma 
incorporemos la memoria del Tribunal a la memoria jurisdiccional del país”….EL 
COLEGIO de Educación Profesional Técnico del Estado de Michoacán (CONALEP) 
realiza cinco acciones fundamentales para evitar la deserción escolar y cumplir con las 
metas establecidas para que los alumnos concluyan su preparación. El director general 
Osvaldo Ruiz Ramírez dijo que del 100 por ciento que ingresan se esperan que todos 
concluyan….EL FISCAL Adrián López Solís entregó su cuarto informe de labores a la 
Presidencia de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, y ofreció una rueda de prensa 
en donde habló de los avances que se ha advertido en los últimos meses en la 
procuración de justicia en la entidad. López Solís informó que en el último año de su 
gestión se ha incrementado la judicialización de los casos, en la obtención de órdenes de 
aprehensión y en el cumplimiento de éstas. Sin duda, con la Fiscalía General del Estado 
hay avances en la materia y se está recuperando la confianza de la sociedad en el tema 
de la procuración de justicia en Michoacán….. 

http://www.ahuizote.com/2023/03/24/opositores-al-plan-b-confian-en-ministras-y-
ministros-de-la-scjn-columna-politica-la-opcion/ 
 
COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ  
 
REVÉS DEL INE A ALITO MORENO 
 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno debe tener vergüenza y deberá terminar 
su dirigencia el 18 de agosto de, presente año, aunque todavía puede impugnar la 
decisión del INE ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  
 

Alito apesta en el PRI y debe irse para no hacerle más daño al instituto político, que está 
en crisis por las malas decisiones de Moreno Cárdenas, el cual junto con su camarrilla 
buscará agotar todas las instancias para validar los cambios estatutarios, para 
perpetuarse en la dirigencia.  
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El inmoral dirigente priista que ha sido acusado del desvió de 59 millones de pesos, 
durante su paso como gobernador de Campeche debe retirarse del PRI y enfrentar las 
acusaciones de las que ha sido objeto en perjuicio del instituto político.  

Sin embargo, la votación del consejo general del INE fue cerrada de seis contra cinco 
consejeros electorales que determinaron que Moreno Cárdenas no podrá ser dirigente 
nacional del partido tricolor hasta que concluya el proceso electoral de 2024, ya que el 
PRI no cumplió con el procedimiento establecido en sus propios estatutos.  

Por otro lado, no fue ninguna sorpresa el revés a Alito, porque la Comisión de 
Prerrogativas y Partidos, ya había aprobado el anteproyecto de acuerdo, con el que se 
eliminaría la modificación estatutaria, con la que se quedaría en el cargo hasta 2024 y no 
hasta 2023, como estaba previsto, hecho que fue impugnado por los senadores Miguel 
Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu, y Héctor Astudillo, exgobernador en 
Guerrero, entre otros.  

Finalmente cabe comentar que la consejera Claudia Zavala, integrante de la comisión, 
destacó que si bien se convocó en los términos establecidos, la aprobación, realizada el 
19 de diciembre de 2022, se dio conforme el artículo 16 estatutario, que permite hacer 
modificaciones al Consejo Político Nacional y no necesariamente con la Asamblea 
Nacional.  

http://www.ahuizote.com/2023/03/24/reves-del-ine-a-alito-moreno-columna-
coordenadas-politicas/ 
 
EL FRANCOTIRADOR 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
VETE ANDRÉS, SI AMAS A MÉXICO RENUNCIA  
 
Andrés Manuel López Obrador está muy preocupado 
por las rebeliones popular en su contra, porque ese pueblo bueno y sabio se le echó en 
contra por su mal gobierno, y ve como su imperio de poder poco a poco se cae en 
pedazos, no puede ocultar su coraje, su rencor hacia quienes llenaron el Zócalo y calles 
aledañas defendiendo la democracia y al INE. 
 

Su sonrisa de triunfo se ha convertido en mueca de odio. 
A ver si no le da un infarto por los corajes y las presiones que cada día le llegan más 
cerca del colgado cuello y le abultan la panza más que las tlayudas y tamales con chipilín, 
dice el maestro Miguel A. Rocha. 
Le duele que ahora el Zócalo de la Ciudad de México ya no es de él, sino de una 
sociedad civil inconforme por tanta inseguridad, alta inflación, feminicidios, desabasto de 
medicinas, homicidios y feminicidios, ahora ese espacio es de quienes un mejor país 
donde la pobreza no sea una base electoral sino un recuerdo, una realidad minimizada 
por el éxito de políticas públicas con un fondo de justicia social en democracia. 
RAMÍREZ BEDOLLA NO SABE NI COMO SE LLAMA MENOS GOBERNAR………Está 
claro que el títere de Andrés Manuel López Obrador, de nombre Alfredo Ramírez Bedolla 
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 no sabe ni como se llama menos gobernar, imagínese la estupidez de decir que no 
entiende por qué «tanto alboroto» por la reforma electoral propuesta por el Presidente de 
la República, Andrés Manuel López Obrador, además que confirmó las cifras otorgadas 
por la Secretaría de Seguridad Pública que estimaron una asistencia de mil 500 personas 
a la manifestación en la ciudad de Morelia el pasado domingo. Con eso salió el payaso de 
López Obrador. 
EN DEFINITIVA, TESLA A NUEVO LEÓN……….Estaba previsto que la empresa TESLA 
prefiriera un destino más seguro, por eso los directivos decieron los directivos Nuevo León 
y no Michoacán, un estado el cual la delincuencia es la que ordena y manda, un estado 
plagado de ejecuciones, masacres y enfrentamientos, que ha podido frenar el gobernador 
morenista Alfredo Ramírez Bedolla. 
¿Por qué será? 
Pese a su fallida estrategia de seguridad, un diputado de nombre Juan Carlos Barragán 
Vélez, muy lambiscón, por cierto, pese a los altos índices delictivos, se atrevió a destacar 
«los resultados en materia de seguridad que registran una disminución del 45 por ciento 
de febrero de 2022 a febrero de 2023 en el delito de homicidio doloso». 
Y tuvo el cinismo de reconocer al sirviente de López Obrador (Alfredo Ramírez Bedolla) 
por impulsar la atracción de inversiones extranjeras y nacionales, pero con resultados 
tangibles que hacen confiable a Michoacán, como es el tema de inseguridad. 
Que pronto olvida este triste personaje las masacres y los enfrentamientos que un día si y 
otro también se registran en el estado. 
Efectivamente, Michoacán cuenta con más agua que Nuevo León e Hidalgo, pero también 
es el estado con más violencia, ¿de qué sirve que haya mucha mano de obra, si las 
empresas no se quieren instalar en la entidad por los altos índices de inseguridad?. 

http://www.ahuizote.com/2023/03/24/vete-andres-si-amas-a-mexico-renuncia-
columna-politica-el-francotirador/ 
 
MIMORELIA.COM 
BARRICADA 
EMMANUEL CERVANTES 
 
¿Y LOS CALDERONISTAS MICHOACANOS? 
Y cuando despertó, los calderonistas michoacanos ya no seguían ahí. 
Nadie de ellos ha salido a defender a Felipe. Agazapados, ven la tormenta hacia su 
anterior líder político. Apuestan al silencio, al olvido. Otros, se refugian en el intento de 
partido de Antonio Plaza “Michoacán Primero”. Antes, controlaban AN, ahora no son bien 
vistos. 

Guadalupe, conocida como Cocoa, otrora mandamás en AN, hermana de Felipe y 
frustrada aspirante a gobernadora, ahora dirige una carrera en una institución educativa 
privada y estaría al pendiente de sus negocios: el conocido es una bodega en el mercado 
de Abastos. 

En su última actividad gubernamental fue cuando el alcalde zamorano, Carlos Soto le 
inventó el cargo de “comisionada por la paz” en septiembre del 2021. La violencia siguió 
en ese municipio. 
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Luisa, busca hacer su asociación “Democracia en Libertad”. De acuerdo a una nota 
periodística al ser cuestionada sobre Genaro García Luna declaró “No tengo idea de qué 
me estás hablando”. “No te lo permito, no tengo idea”, “No me merece opinión” … Quien 
fuera su mano derecha, Lucero Pacheco, trabaja en Monterrey con la silvanista Julieta 
López. 

Gladys López Blanco, íntima de la familia Calderón-Zavala, ahora tiene una revista: 
Alcaldes de México. En 2011, Gladys ex subprocuradora de Profeco -y esposa de 
Salvador Vega Casillas como secretario de la Función Pública-, fue acusada de 
extorsionar a propietarios de gasolinerías. Se encarceló a seis verificadores y se cerró el 
caso. La PGR la exoneró. 

En 2007, Vega, sustituyó a Germán Martínez Cázares en la Función Pública. Vega 
siempre fue hombre de confianza de Felipe Calderón. 

Vega, el Gallo, como es conocido, pero sobre todo su esposa Gladys, toda la vida han 
tenido una cercanísima amistad con Felipe y Margarita Zavala. Salvador formó parte del 
círculo más cercano a Felipe e incluso asumía decisiones junto con Juan Camilo Mouriño. 
Vega, estuvo involucrado en el escándalo por recibir sobornos de la constructora 
brasileña Obedrecht. 

Germán Tena es otro calderonista que defendía a capa y espada al calderonismo, ahora 
está asido a las enaguas de Silvano. Como dirigente panista recibía instrucción de Luisa 
María. Después se enquistó en el gobierno de Silvano y ahora le asiste llevando sus 
documentos y maletines. 

Juan Rafael Elvira Quezada fue colocado como Independent Director, en Altos Hornos de 
México SAB de CV. Sí, la empresa de Alonso Ancira, quien fue detenido en España y que 
ahora busca vender, después de estar contra las cuerdas por la corrupción de Obedrecht 
y de Emilio Lozoya en Pemex. 

De Quiroga, Germán Martínez Cázares, fue diputado federal, secretario de la Función 
Pública, presidente nacional del PAN. Después en giro por sobrevivencia llegó al Senado 
por Morena, para luego renunciar a esa bancada. 

Ahora, en la debacle de la familia Calderón, todos hacen mutis. Efímero, como es el 
poder, también la lealtad pública hacia Felipe. 

… La marcha del domingo, en Morelia, en una pincelada: “Virgen de Guadalupe, reina de 
México. Salva nuestra patria y conserva nuestra fe”, rezaba una lona. 

Habrá en Michoacán algunos así…. 

Obrador dijo: El Gobierno es tan grande que “muchos se enquistaron y siguen en la 
administración, quienes llegaron no los cambiaron, mantuvieron y no están de acuerdo 
con la transformación. Porque formaron parte del antiguo régimen, con las prácticas de 
antes. No tienen la honestidad pare decir, estoy en desacuerdo, presento mi renuncia. 
Sino que se quedan agazapados, haciendo labor en contra”.  ¿Cuántos así en 
Michoacán? 

 

 



 

SMRTV cobija a opositores de Bedolla 

Los medios de comunicación distanciados y opositores al Gobierno estatal hallaron 
refugio en el SMRTV. Si bien es correcta una política de apertura y pluralidad, también se 
observa que su titular, Sergio Pimentel, va en una línea política bifurcada a la que dicta su 
jefe el gobernador. 

Así, uno de los cuadros de Pimentel, Carolina Rangel -quien se enteró de su relevo de la 
secretaría del Bienestar cuando vio al gobernador hacer el anuncio en la prensa-, ya 
cuestionada secretaria de la Mujer por su propio personal, asistió ya días atrás por 
instrucción de Sergio a apoyar un evento a favor de Sheinbaum que organizó Raúl Morón, 
cuando a la misma hora había otro acto en pro de Claudia, que organizó Giuliana 
Bugarini. Es decir, se prefirió el espaldarazo a Raúl que al evento que organizó la 
funcionaria estatal. Forma es fondo. 

Apunte legislativo 

El ex panista Oscar Escobar envío su adscripción a la Representación Parlamentaria. Ahí 
hay diputados de todos los colores: PRD, PRI, PVEM y Morena.  Hace tiempo que las 
ideologías quedaron sepultadas por los intereses para lograr más prebendas económicas. 
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ACUEDUCTOONLINE.COM 
URBANÓPOLIS  

SALVADOR GARCÍA ESPINOSA 

 

TESLA, UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA APRENDER  
Desde el momento en que el presidente de México dio a conocer que había recibido una 
llamada telefónica del multimillonario sudafricano Elon Musk, dueño de Twitter y principal 
accionista de la compañía automotriz Tesla, y que éste le expresó su deseo de construir 
una planta en el país, se ha desatado una competencia entre al menos once estados, que 
están promocionando las ventajas competitivas de su entidad, con la finalidad de ser 
privilegiados con una inversión estimada en 10 mil millones de dólares. 

Elon Musk ha hecho declaraciones controvertidas sobre posibles inversiones, compra o 
venta de empresas, de hecho, en 2018 fue demandado por la Comisión de Bolsa y 
Valores de los Estados Unidos, por haber declarado falsamente que había logrado 
financiamiento para Tesla; este hecho lo obligó a dejar por tres años la presidencia de la 
empresa. Entre 2021 y 2022 perdió 165 mil millones de dólares por que las acciones de 
Tesla se desplomaron cuando compró Twitter. Señalo lo anterior, porque no debe 
olvidarse que Musk es un inversionista cuya estrategia es esencialmente la especulación, 
para garantizar el incremento de su riqueza, por lo que, desde esta perspectiva, no hay 
ninguna certeza de la inversión a realizar.    
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En el caso de Michoacán, el gobierno del estado está buscando ser el elegido a partir de 
que se consideren, entre otros aspectos, las ventajas de contar con el puerto marítimo de 
Lázaro Cárdenas, la generación de electricidad con tecnologías limpias, la disposición de 
1 millón de metros cúbicos de agua, la vía férrea que integra al Puerto con Estados 
Unidos y Canadá. Además, se habla de poco más de 44 mil estudiantes del nivel medio 
superior y poco más de 27 mil jóvenes que culminaron su formación de nivel superior. 
Ojalá que todo esto haga que Tesla decida por Michoacán. 

Al margen de lo que pueda ocurrir, considero conveniente que se reflexione en torno a 
varios aspectos, a fin de que se logre el mayor provecho, ya sea para el presente o futuro. 

El primer asunto es comprender que se espera que México se vea beneficiado por el 
denominado nearshoring, término con el cual se refiere a la estrategia con la que una 
empresa busca mover parte de su producción para estar más cerca del país que consume 
sus productos. Hay que recordar que, en 2016, cuando Donald Trump ocupó la 
presidencia de Estados Unidos, decidió emprender una guerra arancelaria contra China, y 
provocó la reubicación de empresas fuera de Asia. Además, con la pandemia provocada 
por el coronavirus quedaron en evidencia los efectos provocados por una disrupción en 
las cadenas de suministro globales, y muchas empresas comenzaron a buscar 
alternativas para mover su producción en el mundo. 
En este contexto, dada la cercanía de México con Estados Unidos, que es el mercado 
más grande del mundo, se espera la llegada de muchas empresas e industrias a territorio 
nacional. Tan solo durante el 2022, Nuevo León recibió a 166 empresas de todo el 
mundo, siendo los primeros lugares de inversión Estados Unidos y China. En otras 
palabras, si bien Tesla puede ser una de las mayores empresas, se espera que habrá 
muchos casos que hagan permanente, o al menos más evidente la competencia por 
captar inversiones. 

De forma específica para la rama automotriz, esta se localiza en 20 plantas distribuidas en 
11 entidades lidereadas por Guanajuato, Aguascalientes, Puebla, Coahuila, Estado de 
México, San Luis Potosí, Sonora, Jalisco, Morelos, Nuevo León y Baja California. El 
Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) genera cada año un Índice de 
Competitividad, que reveló que en 2022 la ciudad más competitiva fue Monterrey, de ahí 
que no es extraño que sea la que se mencione como la primera opción para que Tesla se 
instale ahí. Le siguen Saltillo, Guadalajara, Querétaro, el Valle de México, Chihuahua y 
Aguascalientes, como las ciudades más competitivas del país. 

Este índice contempla 69 indicadores agrupados en varios subíndices, como: el sistema 
de derecho confiable y objetivo; manejo sustentable del medio ambiente; sociedad 
incluyente, preparada y sana; sistema político estable y funcional; gobiernos eficientes y 
eficaces; mercado de factores eficiente; economía estable; sectores precursores de clase 
mundial; aprovechamiento de las relaciones internacionales y por último innovación y 
sofisticación en los sectores económicos. 

Lo anterior plantea un escenario que va más allá del asunto de la disponibilidad de agua, 
como se ha mencionado. Es preciso conjuntar más factores que los de infraestructura o 
ubicación geográfica. Se requiere generar algo que en economía se denomina economías 
de aglomeración, porque una industria requiere proveedores y servicios, buscará la 
cercanía con otras industrias para internalizar costos y disminuir riesgos.  
 
 



 
A las empresas les interesan los clústeres, algo muy similar a lo que ha ocurrido desde 
hace más de dos décadas en nuestro estado vecino de Guanajuato. Hay que recordar 
que en tiempos de Felipe Calderón se anunció la instalación de una planta automotriz, 
que nunca llegó a Michoacán. La conjunción de factores que evalúa el IMCO debe 
permitirnos explicar por qué de las más de 100 empresas de capital chino instaladas en 
México, ninguna se encuentra en Michoacán. 
Tenemos un puerto marítimo que comenzó su construcción en 1972, pero que adquiere 
relevancia mundial con la entrada de China a la organización Mundial de Comercio, en 
2001. Lo que hoy conocemos como Arcelor Mittal, comenzó operaciones en 1976 con la 
empresa paraestatal denominada SICARTSA, la hidroeléctrica entró en funcionamiento en 
1964. La ventaja del tendido ferroviario que integra, bajo una misma empresa (Kansas 
City Southern), el Puerto michoacano con Estados Unidos y Canadá, fue posible a partir 
de 1996, cuando se privatizó Ferrocarriles de México, durante el gobierno del presidente 
Ernesto Zedillo.  

Tomando en cuenta los datos anteriores, se quiere evidenciar que los componentes que 
actualmente se considera que hacen competitivo el territorio Michoacano, han estado 
presentes desde hace décadas, pero aún no se han logrado integrar con miras a una 
mayor competitividad. Hoy, la búsqueda de la instalación de la empresa Tesla debe 
constituir una gran oportunidad para estar preparados con miras al aprovechamiento 
del nearshoring. 
El miércoles 1 de marzo se reunirán los integrantes del Consejo de Tesla, y seguramente 
habrá noticias al respecto, esperemos que buenas para México. Aunque, no olvidemos 
que la instalación de una planta industrial como esta requiere de la conjunción y 
alineación de los intereses federales, estatales y municipales. Sería una lástima que 
fueran aspectos políticos los que propiciaran la pérdida de la inversión, ya que, sin lugar a 
duda, algo que busca cualquier empresa de este calado es un ambiente de estabilidad 
gubernamental que garantice, a largo plazo, la inversión a realizar. 
https://acueductoonline.com/tesla-una-gran-oportunidad-para-aprender-salvador-
garcia-espinosa/ 
 
 
PORTAL HIDALGO 
LA COSTUMBRE DEL PODER 
GREGORIO ORTEGA MOLINA 
 
SOSTIENE AMLO 
*Sostiene, el señor del gran poder, que tuvo otra noche de insomnio, y así como al 
despertar en esa otra ocasión decidió hundir el proyecto aeroportuario de Texcoco, ahora 
y como respuesta a la concentración del domingo 26 de febrero en defensa del INE, irá 
con el plan C, para adueñarse de los órganos electorales, e imponer su santa voluntad 
Sostiene Andrés Manuel López Obrador que él es, ya, el “Señor del gran poder”. Que 
dispensa mercedes y tiene en sus manos los mismos rayos con los que Zeus aparece en 
imágenes. Que sólo a él debemos que Norma Lucía Piña haya llegado a la cúspide del 
Poder Judicial Federal. 

Sostiene el presidente de México que muy pronto en la nación que gobierna se vivirá 
como en Dinamarca, específicamente en asuntos de salud y distribución de 
medicamentos e inoculación de vacunas. Que los niños con cáncer dejarán de padecer 
por falta de medicinas y, como por ensalmo, ya no fallecerán. 

https://acueductoonline.com/tesla-una-gran-oportunidad-para-aprender-salvador-garcia-espinosa/
https://acueductoonline.com/tesla-una-gran-oportunidad-para-aprender-salvador-garcia-espinosa/


 

Sostiene el titular del Poder Ejecutivo que era imperativo -para demostrar que no son los 
mismos y desterrar la corrupción- tirar a la basura los esfuerzos por construir el AICM 
versión Texcoco, porque el Felipe Ángeles será un modelo de ahorro, eficiencia y 
seguridad, con capacidad para sustituir, pronto, al AICM terminales uno y dos. Tan pronto 
como antes de 2024. 

Sostiene Andrés Manuel López Obrador que, para lograr su meta anterior, toda la carga 
área que llegaba al aeropuerto de la Ciudad de México será trasladada al Felipe Ángeles, 
pues además de descentralizar y diversificar ingresos, sin importar el incremento en los 
costos, se da un golpe al narcotráfico, pues se le cierran puertas y posibilidades en la 
Ciudad de México. 

Sostiene el presidente de la República que la refinería de Dos Bocas competirá con las 
mejores del mundo en refinación y producción, que de ninguna manera contaminará el 
medio ambiente de su preciado Tabasco, y sus primeros barriles inundarán el mercado 
nacional y extranjero tan pronto como a mediados de este año, para orientar a los 
electores de las entidades donde se elige gobernador, y adquieran certidumbre de que su 
futuro es la 4T. 

Sostiene el presidente López Obrador -y se le llena la boca de verdad cuando lo hace- 
que el tren maya no destruye la selva, no desaparece cenotes, no tapa ruinas 
arqueológicas, y además será un negocio redituable para su amado México, sin importar 
que “La Chingada” quede convertida en estación de paso. 

Sostiene Andrés Manuel López Obrador que, hablando en plata, la economía va de poca, 
la inflación está controlada y los precios de los alimentos incluidos en la canasta básica, 
hasta bajan de precio. 

Sostiene nuestro amado presidente de la República a manera de pregunta, ¿ustedes 
creen que si hubiese ganado Anaya o Meade hubiesen juzgado a García Luna?, ¿verdad 
que sí ha habido cambios? Estas cosas no se veían. Él lo hizo solito. 

Sostiene, el señor del gran poder, que tuvo otra noche de insomnio, y así como al 
despertar en esa otra ocasión decidió hundir el proyecto aeroportuario de Texcoco, ahora 
y como respuesta a la concentración del domingo 26 de febrero en defensa del INE, irá 
con el plan C, para adueñarse de los órganos electorales, e imponer su santa voluntad. 

¿Cómo la ven? Sólo me resta agradecer a Pereira por ser un intruso en su vida y, por 
supuesto, mi reconocimiento a Antonio Tabucchi. 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-36/ 
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PODER PÚBLICO 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
ANDRÉS, SI AMAS A MÉXICO ¡RENUNCIA! 
Andrés Manuel López Obrador está muy preocupado por las rebeliones popular en su 
contra, porque ese pueblo bueno y sabio se le echó en contra por su mal gobierno, y ve 
como su imperio de poder poco a poco se cae en pedazos, no puede ocultar su coraje, su 
rencor hacia quienes llenaron el Zócalo y calles aledañas defendiendo la democracia y al 
INE. 
Su sonrisa de triunfo se ha convertido en mueca de odio. 

A ver si no le da un infarto por los corajes y las presiones que cada día le llegan más 
cerca del colgado cuello y le abultan la panza más que las tlayudas y tamales con chipilín, 
dice el maestro Miguel A. Rocha. 

Le duele que ahora el Zócalo de la Ciudad de México ya no es de él, sino de una 
sociedad civil inconforme por tanta inseguridad, alta inflación, feminicidios, desabasto de 
medicinas, homicidios y feminicidios, ahora ese espacio es de quienes un mejor país 
donde la pobreza no sea una base electoral sino un recuerdo, una realidad minimizada 
por el éxito de políticas públicas con un fondo de justicia social en democracia. 

QUE EL PRESIDENTE CUMPLA SU PALABRA Y RENUNCIE PIDE PRD 
El PRD, en voz de su secretario general, José Guadalupe Aguilera Rojas, exigió al 
Presidente de México que cumpla su palabra y renuncie, así como lo prometió en sus 
mañaneras al decir que cuando hubiera una marcha de más de 100 mil, se iría a 
Palenque. 

“Andrés Manuel, después de lo que se vivió el domingo en el Zócalo, el pueblo de México 
espera que cumplas a lo que te comprometiste. Una gran cantidad de mexicanos y 
mexicanas llenamos el Zócalo. Renuncia Andrés Manuel”, dijo Lupillo. 

El Presidente debe renunciar por los casi 145 mil personas que han perdido la vida por la 
delincuencia, el millón de mexicanos que fallecieron producto de un mal manejo de la 
pandemia, por las niñas y niños enfermos de cáncer que no tienen atención, por la 
población que vive en pobreza extrema, por lo feminicidos, y demás errores cometidos en 
este gobierno, señaló el maestro. 

Mientras que Octavio Ocampo Córdova, Presidente del PRD, destacó que la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), es la última ventanilla para echar abajo el Plan B, 
que vulnera los derechos electorales y es regresivo, tras anunciar que se dará la batalla 
legal contra el Plan B, por lo que hizo un llamado a Ministros de la Corte para que puedan 
sensibilizarse con la ciudadanía y la Suprema y enfrentar a este gobierno autoritario que 
intenta violar la Constitución y arrebatarnos derechos alcanzados. Ojalá que la decisión 
de la Corte sea con mucha conciencia y pensando en el pueblo de México”. 

 



 

 
Al PRD le tocó “poner los muertos” hace 35 años y por eso han salido a las calles “con 
mucha dignidad” porque más de 600 muertos que “a nosotros nos tocó poner” no dejan 
que permitamos que el gobierno vuelva de nuevo a centralizar las elecciones y que 
pretenda controlar los procesos electorales, dijo el líder perredista. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-18/ 
 
 
POSTDATA NEWS 
NUDOS DE LA VIDA COMÚN 
LILIA PATRICIA LÓPEZ VÁZQUEZ 

 
CONTAGIO EMOCIONAL 
Segunda parte 

“Las decisiones se toman con la emoción y se justifican con la razón” 

-Vox populi 

Las emociones, como conversábamos en la entrega anterior, son altamente contagiosas, 
y cuando se dispersan en un grupo humano, se vuelven prácticamente virales. En un 
contexto laboral, la expresión emocional se permea con facilidad y puede ser un 
ingrediente de peso, ya sea a favor o en contra, del clima laboral. 

Un mensaje de texto o un correo electrónico en tono poco cordial, más que disparar una 
acción, detona una emoción. Sin importar de quién venga la comunicación, los receptores 
de la misma, más que poner manos a la obra en lo que se esté solicitando, tendrán una 
respuesta desde su ánimo o desde sus entrañas. 

Si la ocasión fue anecdótica, es decir, el emisor normalmente no tiene este tipo de carga 
emocional en sus instrucciones, probablemente los receptores la pasaran por alto o 
abrirán algún tipo diálogo o indagación para comprender el trasfondo de la emoción 
expresada.  Pero si este tipo de comunicaciones es frecuente, o incluso la norma, 
probablemente nos enfrentamos a que se han hecho virales. El escenario más común, es 
que no es solo una persona quien tiene expresiones inadecuadas, sino que esto se ha 
permeado a lo largo de la jerarquía organizacional. Cuando esto pasa,  entre la gama de 
reacciones, podremos encontrar cuestionamientos, contra réplicas, contraataques, 
sabotaje a las acciones, falseamiento de la información para evitar nuevos regaños  o 
simplemente, que los colaboradores ignoren los mensajes. El clima laboral se encuentra 
contaminado y tarde que temprano, el desempeño de la organización se verá afectado.    

La buena noticia, es que también sucede al revés. Una emoción positiva, se contagia de 
igual manera y puede ser el riel que mantenga a la empresa marchando hacia adelante, a 
pesar de las contingencias sociales o de mercado que pudieran presionar los resultados. 

 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-18/
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Lo mismo sucede en el contexto social. Los radicalismos políticos, sociales y hasta 
religiosos de nuestros días, no se debaten, desde hace mucho tiempo, en las razones, 
sino que son meras exteriorizaciones emocionales. Por eso, los intercambios de “ideas” 
son tan pobres y no llevan a puntos en común que pudieran ser materia de acuerdos. Los 
argumentos han muerto y tan solo se disparan juicios desde hechos que son leídos desde 
lentes muchas veces nubladas por una emoción contagiada y no desde un análisis crítico 
propio. 

No obstante, las emociones son atributos humanos sumamente valiosos. Las emociones 
nos vinculan y nos conectan, sin importar si nos expanden o nos limitan o reprimen. Aún 
en temas intelectuales, establecemos conexiones con los demás más por la emoción que 
nos despierta el coincidir en un sentir común, que con una idea en sí misma.  

Hay quienes conocen el potencial del contagio emocional, y lo utilizan maquiavélicamente 
para fines propios: destilar odio contra un adversario para dejar salir a las fieras en su 
defensa, o bien, sembrando una esperanza de manera ilusoria para hacer que entreguen 
su voluntad, su dinero o su tiempo a enriquecer sus arcas.  Tratan de disfrazar la 
deshonestidad en un espejismo de moralidad. 

El contagio emocional es un hecho que jamás debemos utilizar como un arma, sino que 
debemos tenerlo en cuenta desde la consciencia. Nuestras emociones afectan a los 
demás y son afectadas a su vez por ellos.  Las emociones están para ser liberadas y 
conectar, desde la responsabilidad y la caridad.  Cada uno de nosotros y nosotras, 
podemos transmitir estados positivos que nos pongan a nosotros mismos y a las personas 
con quienes convivimos en el día a día, en un estado de recursos que nos permita lograr 
objetivos valiosos comunes y saborear la vida de manera honesta.  Gestionar una 
emoción, significa pues, reconocer que está dentro de nosotros y decidir la mejor 
respuesta y expresión de la misma con la consciencia del efecto potencial que tiene en los 
demás. Nuestras emociones, pueden contagiar armonía o destrucción.  Y esa es nuestra 
decisión.  

https://postdata.news/nudos-de-la-vida-comun-contagio-emocional-2/ 
 
METAPOLITICA 
HISTORIAS DE MUJERES 
SANDRA FABIOLA CAMACHO SÁNCHEZ. 
 
De historias de mujeres podemos contar muchas, mujeres como madres que educan con 
amor a sus hijas e hijos, con dedicación y con el interés de que seamos mujeres y 
hombres de bien, para que seamos personas responsables en toda encomienda de vida 
tanto personal, social y laboral, con valores y tradiciones familiares, que nos distinguen 
entre iguales; hay otras mujeres, que nos han dejado herencias que marcan nuestras 
vidas, son nuestras abuelas y nuestras ancestras, a quienes les debemos el amor al 
prójimo, el amor a la tierra, a la naturaleza, a los animales, esas herencias nos dan 
alimento para el alma y nos hacen proteger de igual forma a las demás personas a 
nuestro alrededor. 
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Mujeres como nuestras hermanas, que son parte de nuestro entorno familiar que nos tocó 
vivir, son con las que desde la aventura y la complicidad, hacemos nuestros caminos 
divertidos, una enseñanza de vivir acompañadas en nuestro proyecto de vida. Otras 
mujeres, que como amigas son también hermanas, que compartimos los mismos ideales, 
afinidades, gustos y por supuesto la empatía de formarnos sororamente en la amistad y la 
ayuda para esa mano amiga que nunca nos falta. 

Existen otra clase de mujeres, que se dedican a través de los libros aprender de las 
teorías de las ciencias, para aprender el origen de las cosas, el origen de la tierra, del 
cosmos, de la geografía, la historia universal, la medicina, las relaciones humanas y 
aportan a la humanidad su conocimiento. 

Pero también, existen mujeres que se dedican a hacer el bienestar social, a dar más de sí 
mismas, procurando que el bienestar de la otra persona, sea su prioridad, son esas 
mujeres que vienen a enseñar a nuestras infancias y adolescencias, dando protección y 
orientación; o también, son esas mujeres altruistas y activistas que incluso nacen 
únicamente para hacer ese servicio social por la humanidad. 

Y como mujeres, decidimos varios caminos que nos lleven a formar individualmente 
nuestro proyecto de vida, mujeres que deciden dedicarse a las cuestiones de los hogares, 
al arado de la tierra, al cuidado de la naturaleza y a la crianza de también de los animales, 
esas mujeres que dejan huella en sus experiencias y que dejan también trayectoria al 
hacer, lo que hacen y que son recordadas al paso del tiempo por lo aportaron. 

También hay mujeres, que espiritualmente nos llenan de paz, de armonía y con su 
esencia pura, son capaces de enseñarnos a sanar, para llevarnos a un bienestar 
emocional, esas mujeres son medicina y son semilla para dar frutos en los ámbitos que 
nos propongamos, y armonicemos para dar luz. 

Es por ello, que el tiempo de mujeres está siendo histórico, ya que al día de hoy vamos a 
tener la oportunidad, de que las mujeres en el ámbito de la política pública, en el ámbito 
del bienestar social y humano, tengamos la oportunidad de tener por primera vez en 
México y en la historia de las mujeres mexicanas, a una mujer preparada de lucha 
activista, de trabajo político desde su adolescencia, quien como todas las mujeres, 
también es madre hermana, hija, sobrina y amiga, y que el día de hoy nos da muestra de 
lo preparada que está, de lo que como servidora pública, ha aportado a la ciudadanía 
mexicana, esa mujer es Claudia Sheinbaum, una mujer de lucha, una mujer de valores, 
una mujer de conciencia y congruencia con los propósitos que se ha propuesto, dar de su 
compromiso para aportar a la ciudadanía y es parte de la historia de las mujeres, es parte 
de la diversidad de las mujeres que existen en nuestro país y que son formadas con 
nuestra cultura, costumbres, sentimientos y valores que nos hacen ser únicas. 

Yo el día de hoy, reconozco y valoro el trabajo de una mujer científica y política, sorora 
para que sea nuestro presidenta, para que sea la representante de las mujeres mexicanas 
y que nos lleve con la confianza de generar beneficios a mujeres y hombres, que nos 
haga mejores cada día; es por ello, que con Claudia caminaremos fuerte, avanzaremos 
cerrando brechas de género, ya que las oportunidades serán igualitarias, es también, 

 



 

 el momento para más mujeres detrás de ella, por el cual inspiradas nos abriremos 
caminos profesionales, laborales y sociales, que nos llevarán a un hecho histórico en el 
adelanto de muchas mujeres mexicanas, que queremos llegar muy lejos y lo haremos 
entusiasmadas en una mujer que hará eco e historia para todas y para todos. 

https://metapolitica.news/2023/02/28/opinion-historias-de-mujeres/ 


